
Communiqué du diocèse de Saint-Claude sur la surconsommation d’eau 
potable à la Maison diocésaine de Poligny suite à l’article paru dans le 

journal Le Progrès du 9 juillet 2023 

 

Le diocèse de Saint-Claude a été mis en cause et qualifié de « tête en l’air » dans sa 
gestion de l’eau à l’intérieur de sa Maison diocésaine de Poligny dans un article du 
Progrès paru le 9 juillet dernier.  

Nous souhaitons apporter des précisions sur l’origine des fuites d’eau qui ont amené 
une surconsommation très importante à la Maison diocésaine. 

Le service de l’économat diocésain a été alerté par courrier le 12 avril 2023 par la 
SOGEDO d’une surconsommation annuelle d’environ 9000 m3 d’eau potable en 
référence aux données consommées de l’année précédente. 

Après avoir fait intervenir immédiatement un prestataire extérieur qui a réalisé une 
inspection de l’ensemble du réseau et contrôlé le compteur, ce dernier n’a constaté 
aucun défaut sur le réseau privé de la Maison diocésaine à l’exception d’un doute sur 
le fonctionnement du compteur mécanique ancien (changé par la SOGEDO le 5 mai 
2023). 

Après études, il n’est pas possible que cette surconsommation provienne uniquement 
de fuites dans des sanitaires ou canalisations à l’intérieur de la maison diocésaine 
(comme l’affirme le journaliste du progrès) car ces dernières sont contrôlées 
régulièrement et réparées rapidement. 

Cela provient probablement (pas de certitudes à ce jour) de fuites difficilement 
détectables dans les réseaux souterrains entre le bâtiment principal et le bâtiment 
annexe dénommé « La ferme ». Des travaux curatifs ont été réalisés depuis sur ces 
réseaux. 

Déplorant cette surconsommation anormale d’eau, le service de l’économat diocésain 
a mis en place, avec son agent de maintenance, une surveillance renforcée de la 
consommation avec des relevés réguliers afin d’éviter que cette situation ne se 
reproduise. 

Conscients des défis écologiques, notre église diocésaine est engagée, par la volonté 
de son évêque, monseigneur Jean-Luc Garin, dans une démarche Eglise verte à la 
Maison diocésaine et dans l’ensemble du diocèse. L’Eglise du Jura a un patrimoine 
immobilier ancien et réparti sur tout le département qui nécessite du temps et des 
investissements lourds afin d’intégrer les matériaux recyclables et les systèmes 
innovants moins énergivores. Nous nous engageons sur cette voie avec 
détermination. 
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